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Quatro em cada dez brasileiros já 
foram alvo de fraudes pela internet

Um levantamento feito para 
o relatório semestral Global de 
Tendências de Fraude Omnichan-
nel da TransUnion mostrou que 
40% dos brasileiros já foram alvo 
de fraudes por e-mail, internet, 
telefone ou mensagens de texto e 
10% dos pesquisados disseram ter 
caído nos golpes. As perdas atingi-
ram uma média de R$ 6.311.

Os dados mostram ainda que 
53% dos entrevistados globalmen-
te foram alvo de esquemas frau-
dulentos por canais como e-mail, 
internet, telefone e mensagens de 
texto entre agosto e dezembro de 
2024. E ao menos 47% dos entre-
vistados disseram não reconhecer 
que foram alvos desses golpes.

Segundo o levantamento, o 
golpe mais relatado é o vishing, 
quando os criminosos realizam 
ligações telefônicas simulando 
representar empresas legítimas, 
como operadoras de celular, pla-
nos de saúde ou instituições fi -
nanceiras, para induzir a vítima 
a fornecer dados confi denciais, 
como senhas bancárias, números 
de cartão de crédito, CPF, entre 
outras informações pessoais.

Pelo menos 29% dos entrevis-
tados (13.387 adultos em 18 paí-
ses e regiões) relataram prejuízos 
fi nanceiros em decorrência de 
golpes no último ano, com uma 
perda média de US$ 1.747, o que 
equivale a R$ 10.683, na cotação 
do dia da pesquisa. 

A Geração Z, os nascidos entre 
1997 e 2010, foi a que mais relatou 

Flávia Albuquerque

Agência Brasil

perdas (38%), enquanto os Baby 
Boomers,os nascidos entre 1946 e 
1964, foram os que menos relata-
ram (11%) perdas.

“A evolução das fraudes exige 
que as empresas estejam sempre 
um passo à frente, inclusive aju-
dando a conscientizar sobre golpes 
como o vishing. É importante des-
tacar que, assim como em outros 
golpes de engenharia social, o ob-
jetivo fi nal dos fraudadores é obter 
informações ou acessos privilegia-
dos para cometer fraudes fi nancei-
ras”, explicou o gerente de Soluções 
de Prevenção à Fraude da TransU-
nion Brasil, Wallace Massola.

O estudo também revelou 
que houve o aumento de 11% nas 
transações fi nanceiras suspeitas 
de tentativa de fraude digital em 
2024, na comparação com 2023. 

Entre os tipos de fraude digital 
com crescimento mais acelerado 
a invasão de conta foi o mais rela-
tado, com aumento de 20% ante o 
ano anterior.

Freepik

Pesquisa é de empresa de tecnologia

Valor da publicação: R$ 53,76. 

Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Próxima sessão ordinária da Câmara 
tem pauta extensa com oito projetos

A próxima sessão ordinária 
da Câmara de Marília, que ocor-
re no dia 23 de junho a partir das 
17h, terá uma pauta extensa, com 
oitos projetos de lei para serem 
analisados e votados pelos vere-
adores. O primeiro é o 64/2025, 
de autoria do vereador João do 
Bar (PSD), que modifi ca o artigo 
2º da Lei 8.607/2020, que estabe-
lece normas para denominação 
de logradouros públicos e limita a 
designação dos referentes à saúde, 
educação e esportes àqueles que 
em vida tiveram atuação nestas 
áreas. Com a alteração, o parágra-
fo único do artigo 2º passa a vigo-
rar com a redação “excetuam-se 
do disposto neste artigo personali-
dades de renome nacional e inter-
nacional, altas autoridades das es-
feras municipal, estadual e federal 
e cidadãos que se destacaram pela 
sua atuação na comunidade local”.

O segundo Projeto de Lei é o 
75/2025, de autoria do vereador 
Chico do Açougue (Avante), que 
institui a Política Municipal de 
Enfrentamento à Violência con-
tra a Pessoa Idosa. Conforme o 
autor, o objetivo é prevenir, com-
bater e erradicar todas as formas 
de violência, garantindo o direito, 
a autonomia, dignidade e bem-
-estar dos idosos. A lei cria ain-

da o Simivi (Sistema Municipal 
de Informações sobre Violência 
contra a Pessoa Idosa), que entre 
as atribuições vai subsidiar a for-
mulação e avaliação de políticas 
públicas e promover a capacita-
ção de profi ssionais e fortalecer as 
estratégias de prevenção.

Da vereadora Professo-
ra Daniela (PL) é o Projeto de 
Lei 80/2025, que modifi ca a Lei 
7.217/2010, que trata das datas 
comemorativas e eventos do mu-
nicípio, incluindo no calendário 
ofi cial o Dia de Conscientização 
sobre a Fibromialgia, a ser lem-
brado em 12 de maio. Segundo 
a autora, a criação desta data no 
município tem como objetivos 
ampliar o conhecimento sobre a 
doença, combater o preconceito 
enfrentado pelos pacientes e in-
centivar a empatia da sociedade. 
“Também representa uma opor-
tunidade para a implementação 
de políticas públicas que garan-
tam acesso a tratamentos especia-
lizados, apoio psicológico e bene-
fícios trabalhistas adequados”.

O quarto item da Ordem do 
Dia é o Projeto de Lei 88/2025, 
do vereador Professor Galdino da 
Unimar (Cidadania). A proposta 
também altera a lei referente às 
datas e eventos do município e 
inclui a Semana do Leitor no ca-
lendário ofi cial na primeira quin-
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zena de outubro. Segundo o vere-
ador, a iniciativa busca fomentar 
o hábito da leitura entre estudan-
tes das redes municipal e estadual, 
ampliando seu alcance para toda 
a sociedade. A Semana prevê a re-
alização de palestras, seminários, 
rodas de leitura e exposições, evi-
denciando o compromisso com a 
formação cidadã, com o estímulo 
ao pensamento crítico e a demo-
cratização do acesso à literatura.

O Projeto de Lei 93/2025, do 
vereador Elio Ajeka (PP), tam-
bém altera a lei que trata das da-
tas e eventos do município e no 
mês de julho inclui o Kappakai. 
O autor destaca que nos últimos 
anos percebeu-se um crescimen-
to do interesse dos jovens pela 
cultura japonesa, abrangendo 
animes, mangás, games e ou-
tras expressões contemporâneas. 
“Diante desta demanda, propõe-
-se a instituição do Kappakai, 
evento anual voltado ao público 
jovem, proporcionando um es-
paço de integração, lazer e va-
lorização da cultura japonesa”.

PREFEITURA /Os últimos 
três Projetos de Lei na Ordem do 
Dia são da prefeitura e estão na 
dependência de pareceres. Se con-
clusos, serão votados. O primeiro 
101/2025 revoga a Lei 1.999/1973, 
que autorizou a doação de área à 

ADPM (Associação Desportiva 
Polícia Militar do Estado de São 
Paulo), o antigo Grêmio Despor-
tivo da Polícia Militar. Conforme a 
prefeitura, a proposta de reversão 
do imóvel ao município partiu da 
entidade, já que a associação per-
deu a fi nalidade, sendo necessária 
à sua extinção.

O Projeto de Lei 102/2025 al-
tera a Lei 9.047/2023, que dispõe 
sobre o procedimento para a ins-
talação de infraestrutura de su-
porte para ETR (Estação Trans-
missora de Radiocomunicação) e 
demais estações semelhantes au-
torizadas pelas Anatel (Agência 
Nacional de Telecomunicações), 
nos termos da legislação federal 
vigente. A prefeitura destaca que 
as alterações foram propostas 
pela Secretaria Municipal de Pla-
nejamento Urbano, visando aten-
der os preceitos da lei federal que 
regem e disciplinam a instalação 
de antenas de estação de rádio 
base no território nacional. A ma-
téria exige votação qualifi cada.

O último item na Ordem do 
Dia é o Projeto de Lei 103/2025, 
que aprova a revisão do Plano 
de Gestão Integrada de Resídu-
os Sólidos Urbanos de que trata 
a Lei 7.851/2015. Originalmente, 
o plano foi elaborado em 2013 e 
atualizado por empresa contrata-
da em março de 2023.
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Unimar e HBU promovem 1º Simpósio 
Internacional em Ciências da Saúde

A Unimar (Universidade de 
Marília), em parceria com o HBU 
(Hospital Benefi cente Unimar), 
realizou o 1º Simpósio Interna-
cional em Ciências da Saúde, com 
foco em obesidade, diabetes e cân-
cer. O evento reuniu renomados 
pesquisadores nacionais e interna-
cionais e se consolidou como um 
marco para o fortalecimento da ci-
ência e da saúde pública regional.

A pró-reitora de Graduação, 
Pesquisa e Pós-graduação da Uni-
mar, prof. Dra. Fernanda Mes-
quita Serva, destacou a dimensão 
histórica da iniciativa e o impacto 
acadêmico do evento. “Este sim-
pósio representa um marco his-
tórico. Não se trata apenas de dois 
dias de palestras, mas sim de um 

processo contínuo de colaboração 
científi ca. Os pesquisadores que 
estiveram aqui já desenvolvem 
trabalhos conjuntos com a Uni-
mar, participam de nossas aulas, 
visitam nossos laboratórios e se-
guem construindo projetos futu-
ros. É emocionante ver a Universi-
dade pulsando ciência, acolhendo 
especialistas do mundo todo e 
promovendo trocas tão frutíferas”.

O 1º Simpósio Internacional 
em Ciências da Saúde contou com 
a participação de renomados pes-
quisadores, como o Prof. Dr. Lan-
ce A. Sloan e a Profa. Dra. Kátia P. 
Sloan, ambos do Texas Institute for 
Kidney and Endocrine Disorders 
(EUA); o Prof. Dr. Roberto Bazot-
te, da Universidade Estadual de 
Maringá e Universidade Cruzeiro 
do Sul; a Profa. Dra. Tania Cristina 

Pithon-Curi, da Universidade Cru-
zeiro do Sul; e o Prof. Dr. Anupam 
Bishayee, da Lake Erie College of 
Osteopathic Medicine (EUA).

Para a superintendente do 
HBU, Márcia Mesquita Serva, o 
sucesso do evento se deve à dedi-
cação coletiva. “Ver o comprome-
timento dos nossos discentes, do-
centes e profi ssionais do Hospital 

foi emocionante. Todos se uniram 
com dedicação, amor e seriedade. 
Os palestrantes entraram na si-
nergia da Universidade, trazendo 
conteúdos de altíssimo nível. Foi 
um evento prático, com discus-
sões baseadas em evidências e que 
reforça nossa missão de levar ciên-
cia com propósito à comunidade 
de Marília e região”.

Divulgação

Evento recebeu grande público: 500 inscritos e mais de 300 trabalhos apresentados

Valor da publicação: R$ 53,76. 

Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Danilo da Saúde cobra regularização 
imediata no abastecimento da Medex

O presidente da Câmara 
de Marília, o vereador Danilo 
Bigeschi, o Danilo da Saúde 
(PSDB), cobra providências 
imediatas da Secretaria Es-
tadual da Saúde e da DRS-9 
(Direção Regional de Saúde) 
para a regularização do abas-
tecimento das medicações de 
alto custo e insumos forne-
cidos por meio da farmácia 
Medex. Sob gestão estadual, 
a farmácia fica localizada na 
rua Quinze de Novembro, na 
região central da cidade.

De acordo com Danilo da 
Saúde, a população que utiliza 
os serviços da farmácia esta-
dual tem reclamado da falta 

frequente dos itens, além de 
número insuficiente de fun-
cionários para atendimento, 
o que tem causado filas e lon-
ga espera. “Em sua maioria 
são pessoas idosas, mães com 
crianças enfermas e pacientes 
com doenças graves, e essa es-
pera as prejudica muito. Além 
da regularização no forneci-
mento dos medicamentos e 
insumos, é preciso que sejam 
feitas melhorias quanto ao 
atendimento e à logística de 
distribuição”, destaca o presi-
dente do Legislativo.

Danilo da Saúde quer in-
formações da pasta estadu-
al e da Direção Regional de 
Saúde quanto ao número de 
pacientes atendidos por mês 
na Medex e o tempo médio 

de espera; quantos funcioná-
rios atuam no atendimento e 
se há estimativa de contrata-
ções; quais medicamentos e 
insumos estão em falta, com 
as justificativas e previsão de 
regularização; e total de pe-
didos judiciais para forneci-
mento dos itens que não está 
sendo cumprido. O presidente 
ainda quer saber se há alguma 
proposta do governo estadual 
para melhorias no espaço físi-
co da farmácia e nos serviços 
oferecidos. Caso haja projetos 
neste sentido, ele solicita que 
sejam enviadas cópias para co-
nhecimento.

“Diariamente temos rece-
bido muitas reclamações da 
população, relatando as difi-
culdades em ter acesso às me-

dicações, dietas e suplementos 
alimentares, entre outros insu-
mos indispensáveis, inclusive 
os que são fornecidos através 
de medidas judiciais. Além 
disso, nos últimos anos, de-
zenas de servidores do Estado 
que atuavam no atendimento à 
população foram aposentados. 
É preciso que algo seja feito de 
forma imediata. Não dá mais 
para as pessoas terem tanta 
dificuldade para ter acesso aos 
remédios e insumos, já que 
precisam deles para dar anda-
mento aos tratamentos”, con-
clui o presidente.

O requerimento deve ser 
votado na sessão ordinária da 
Câmara de Marília na próxima 
segunda-feira, dia 23, a partir 
das 17h.

Valor da publicação: R$ 15,68. 

Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016
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Exposição fotográfi ca na Acim resgata 
as memórias do comércio mariliense

A memória do centro co-
mercial de Marília ganhou es-
paço de destaque na sede da 
Acim (Associação Comercial 
e de Inovação de Marília ). Vi-
sitantes que passam pelo local 
podem conferir uma exposição 
fotográfi ca que retrata a evo-
lução do comércio local entre 
as décadas de 1940 e 1990. A 
mostra reúne nove painéis com 
registros históricos que desper-
tam nostalgia e curiosidade so-
bre o passado da cidade.

Fruto de uma parceria com 
a Comissão Organizadora dos 
Registros Históricos da Câma-
ra Municipal, a exposição tem 
atraído a atenção de quem cir-
cula pela entidade. Os painéis 

foram instalados no corredor 
principal, por onde todos os 
atendimentos são realizados, 
garantindo que as imagens 
sejam vistas por todos que 
frequentam a sede. As foto-
grafias, cuidadosamente sele-
cionadas, mostram fachadas 
de lojas, ruas movimentadas 
e prédios icônicos que marca-
ram gerações.

A iniciativa tem sido vista 
como uma forma carinhosa de 
preservar a história de Marília 
e valorizar o papel do comércio 
na formação da identidade lo-
cal. Muitos dos estabelecimen-
tos retratados já não existem 
mais, mas os prédios permane-
cem no centro da cidade, agora 
com novas atividades, manten-
do viva a memória das trans-

formações urbanas.
Entre as imagens expostas, 

uma das que mais chamam a 
atenção é a da antiga sede da 
própria associação comercial, 
um dos marcos da história 
empresarial da cidade. Com 
quase um século de atuação, 
a Acim segue como referência 
para a classe empreendedora, 
valorizando iniciativas que 
resgatem o passado para inspi-
rar o futuro.

Embora ainda não haja 

Valor da publicação: R$ 26,88. 

Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016

uma data defi nida para o en-
cerramento da exposição, a 
receptividade do público tem 
sido positiva. A ideia é permi-
tir que mais pessoas tenham 
acesso a esse acervo visual, 
que funciona também como 
um instrumento de educação e 
valorização cultural. A mostra 
reforça o protagonismo de Ma-
rília como polo regional de co-
mércio, mesmo diante dos de-
safi os de planejamento urbano 
enfrentados ao longo dos anos.
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Itens da festa junina têm diferença de 
preços de até 294%, aponta Procon

Com a finalidade de reali-
zar um comparativo de preços 
de produtos típicos da fes-
ta junina, o Procon-SP pes-
quisou os 66 itens que fazem 
parte dos hábitos de compras 
dos consumidores brasileiros 
neste período. Os resultados 
foram diferenças muito ele-
vadas nos valores praticados 
entre os produtos em estabele-
cimentos comerciais nas cinco 
regiões da cidade de São Pau-
lo, alcançando variação de até 
293,91%.

A maior delas foi do quilo 
da batata doce branca, entre 
R$ 2,79 e R$ 10,99 (293,91%). 
Já entre os itens embalados a 
maior diferença entre o maior 

e menor preço foi constatada 
no milho para pipoca (pane-
la) Premium de 400g da marca 
Yoki, entre R$ 3,99 e R$ 9,49 
(137,84%).

A pesquisa contemplou 66 
itens em dez estabelecimentos 
nos dias 5 e 6 de junho. Fize-
ram parte do levantamento 21 
tipos de produtos: amendoim 
cru, canela em casca, canji-
ca, cravo, doces, fubá, flocão, 
milho para pipoca, bolos, pó 
curau de milho, batata doce, 
maçã, pinhão e gengibre, pão 
para Hot Dog, molho de to-
mate tradicional , salsicha ,ke-
tchup, mostarda tradicional e 
maionese (ingredientes para 
receita de cachorro quente)

SOBRE /Realizada entre 4 

e 6 de junho, a equipe do Pro-
con-SP acompanhou os preços 
em 68 supermercados de nove 
municípios, incluindo a Capi-
tal, de variados produtos, como: 
amendoim cru, canela em cas-
ca, canjica, cravo, doces, fubá, 
fl ocão, milho para pipoca, bo-
los, pó curau de milho, batata 
doce, maçã, pinhão e gengibre. 
Esta iniciativa oferece uma re-
ferência de valor aos consumi-
dores e reforça a importância da 
pesquisa para o planejamento 
fi nanceiro das famílias.

O levantamento foi rea-
lizado em Bauru, Campinas, 
Presidente Prudente, Ribei-
rão Preto, Santos, São José 
dos Campos, São José do Rio 
Preto, São Paulo e Sorocaba. 
Fizeram parte da comparação 

Valor da publicação: R$ 53,76. 

Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016

os itens comercializados em, 
no mínimo, três dos estabe-
lecimentos visitados e as va-
riações de preços constatadas 
referem-se aos dias em que a 
coleta foi realizada.

VARIAÇÕES /No interior 
e litoral, a maior diferença de 
preços foi em Ribeirão Preto, 
onde o quilo da batata doce 
roxa foi encontrado entre R$ 
1,75 e R$ 7,99 (356,57%).

A pesquisa também com-
parou o preço médio de sete 
itens em comum entre todos 
os municípios que participa-
ram da coleta: o município de 
São José dos Campos apresen-
tou os menores preços médios, 
R$ 49,27 e Campinas os maio-
res, R$ 59,04
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Marília inicia coleta seletiva para 40% 
da cidade a partir desta segunda-feira

A Prefeitura de Marília 
inicia, a partir da próxima se-
gunda-feira (23), o serviço de 
coleta seletiva para 40% da ci-
dade. A iniciativa, coordena-
da pela Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e Serviços 
Públicos, abrangerá 51 bair-
ros e regiões, com o objetivo 
de tornar o município mais 
sustentável e aumentar o vo-
lume de material encaminha-
do para a reciclagem.

A coleta será realizada 
pela empresa M Construções 
e Serviços Ltda., de segunda a 
sábado, em dois turnos: diur-
no, das 7h às 15h20, e notur-
no, das 17h à 1h20 da madru-
gada. Os materiais recolhidos 
serão processados por uma 
cooperativa cadastrada, que 
fará a separação e a destina-
ção final dos recicláveis.

Para participar, os mora-
dores deverão separar resí-
duos como papel, papelão, 
plástico, vidro, metal e óleo 
de cozinha usado, que deve 
ser armazenado em garrafas 
PET. A recomendação é que 
todos os recicláveis sejam co-
locados juntos em um mes-
mo saco, porém separados do 
lixo orgânico comum, cuja 
coleta permanece com o cro-
nograma normal já existente.

A secretaria informa que o 
serviço não recolherá móveis 
e entulhos. Esses itens devem 
ser descartados pela popula-
ção nos três Ecopontos fixos 
da cidade.

Segundo o prefeito Vini-
cius Camarinha, a ampliação 
do serviço faz parte de um 
compromisso de gestão. “Cui-
dar da cidade e das pessoas 
foi um compromisso assumi-
do. A coleta seletiva é parte 
do cuidado com nossa popu-
lação e com a cidade, além de 
gerar renda para quem traba-
lha com recicláveis e ajudar o 
meio ambiente”, afirmou.

Para o secretário da pasta, 
Mário Rui Andrade de Mou-
ra, a ação representa uma 
mudança de paradigma nos 
serviços públicos municipais. 
“Queremos que Marília seja 
uma cidade mais limpa e mais 
sustentável”, declarou.

O novo serviço de coleta 
seletiva se soma a outras ações 
de limpeza pública já em an-
damento, como os Ecopon-
tos e o programa Cata-Treco 
itinerante, implementado no 
início do ano.

Outras informações po-
dem ser obtidas por meio do 
site oficial da prefeitura, em 
www.marilia.sp.gov.br, ou nas 
redes sociais.


